



**INFORME AL SENADO ACADEMICO  
DEL RECTOR LUIS A. FERRAO  
JUEVES, 5 DE DICIEMBRE DE 2019  
(Enviado el martes, 26 de noviembre de 2019)**

**STATUS DE LAS CONSULTAS PARA DECANOS DE FACULTAD**

Como todos sabemos, el pasado mes de septiembre en las facultades de Humanidades, Estudios Generales, Administración de Empresas, Ciencias Sociales, Ciencias Naturales, Educación y la Escuela de Arquitectura iniciamos el proceso reglamentario de convocar al claustro y representantes estudiantiles para poner en marcha la consulta reglamentaria para la designación de decanos y decanas en propiedad.

Al momento de preparar este informe el Comité de Consulta de la Facultad de Humanidades es el único que había completado su labor y entregado un informe final con sus recomendaciones. Otros comités de consulta en varias facultades han solicitado la extensión reglamentaria de tiempo para proseguir con sus trabajos; en la Facultad de Administración de Empresas no se constituyó un Comité de Consulta luego de dos reuniones de facultad convocadas a estos efectos, por lo que pasamos a una consulta directa a tenor con lo dispuesto en la sección 20.1.1 del Reglamento General.

Esperamos que antes de que termine el semestre todos los comités hayan entregado sus respectivos informes con sus recomendaciones.

**DATOS ADICIONALES SOBRE LA MATRÍCULA DEL RECINTO**

Como complemento a los datos ofrecidos en el informe anterior sobre la matrícula en nuestro recinto, ofrecemos aquí la siguiente información:

Estudiantes de nuevo ingreso admitidos en agosto 2019: **2,458**

Feminas: 1,529                      De escuelas privadas: 1,409

Varones: 923                        De escuelas públicas: 998

De Home schooling: 13

Edades:

16 años: 6

17-18 años: 2,144

19 años: 281

20 años: 14

21 o más: 13

## VISITA DE LA NASA AL RECINTO

El 12 y 13 de noviembre un selecto grupo de cerca de 22 científicos, funcionarios e investigadores de la NASA visitaron nuestro Recinto, como parte del *Technology Infusion Road Tour* de esta prestigiosa agencia federal. Esta es la primera vez que la UPR participa de esta gira. Entre los miembros de la NASA que nos visitaron, figuraron 3 distinguidas egresadas de nuestro recinto que ocupan altas posiciones en la agencia: las Dras. Evelina Felicite, Julie Rivera Pérez y Laura Delgado López. Los invitados participaron en talleres en la Facultad de Estudios Generales, presentaciones en el Teatro y visitaron los laboratorios del edificio Facundo Bueso. Por su parte, unos 60 profesores, investigadores y estudiantes de UPR-Río Piedras pudieron interactuar con los invitados y hacerles diversas presentaciones. Este Road Tour, que visita a la UPR por vez primera gracias a las gestiones del Presidente Jorge Haddock, es la plataforma utilizada por la NASA para dar a conocer a las distintas universidades de la nación, las posibilidades de obtener contratos, fondos de investigación y estimular el desarrollo empresarial. Por ley, la NASA tiene que destinar parte de su presupuesto a entidades educativas que sirven a poblaciones minoritarias.

## NOTA MÁS ALTA DE LA REVÁLIDA DE ABOGADOS

Me complace notificar que la nota más alta en el pasado examen de la revalida correspondió al joven Steven Caraballo de la UPRRP, de entre 614 abogados que la tomaron. De igual manera, los egresados de nuestra Escuela de Derecho obtuvieron el porcentaje más alto de aprobación de dicho examen profesional. Felicitamos a Steven Caraballo, a la Decana Vivian Neptune y a los profesores de nuestra Escuela por este gran logro.

## CEREMONIA DE DISTINCIÓN ACADÉMICA DOCTOR HONORIS CAUSA A MAXIMIANO VALDES SOUBLETTE

El próximo 12 de diciembre a las 10 am, en el Teatro de la Universidad de Puerto Rico tendremos la oportunidad de agradecerle al Maestro Maximiano Valdés su valiosa aportación musical como Director de la Orquesta Sinfónica de Puerto Rico y del Festival Casals. Esta distinción se aprobó en nuestro Senado Académico mediante la Certificación Núm. 61 (2018-2019) y la Certificación Núm. 84 (2018-2019) de la Junta de Gobierno. Aprovecho la ocasión, para invitarles a este magno evento en nuestro Teatro. Para los detalles, pueden consultar la Carta Circular del pasado 25 de noviembre a la Comunidad Universitaria.

## **I. Cartas Circulares a la Comunidad:**

1. La UPR-RP recibe el Road Tour de la NASA, innovador proyecto que estimula el desarrollo económico y la investigación, martes 12 de noviembre de 2019.
2. Receso de tareas administrativas, el lunes 18 de noviembre de 2019, viernes 15 de noviembre de 2019.
3. Fallecimiento de Don Alejandro Torres Sánchez, padre del Sr. José J. Torres Rosario, Vicepresidente de la Hermandad de Empleados Exentos No Docentes, (HEEND), lunes 18 de noviembre de 2019.
4. Ceremonia de Distinción Académica Doctor Honoris Causa a Maximiano Valdés Soublette, 25 de Noviembre de 2019



# **ADDENDUM**

(Informe al Senado Académico del Rector)

5 de diciembre de 2019

## DE IINAS A CRIAS

Lo que en 2010 se inició como el proyecto Iniciativas de Investigación y Actividad Creativa Subgraduada (IINAS), respaldado por una sustancial aportación del Departamento de Educación Federal y enfocado a proveer una experiencia investigativa a estudiantes subgraduados, inauguró el pasado 15 de noviembre una espectacular sede en la Facultad de Ciencias Naturales, ahora como Centro de Investigación Interdisciplinaria y Aprendizaje Subgraduado (CRIAS). Bajo la dirección de la Dra. Carmen Maldonado, IINAS y CRIAS han provisto una fuente de recursos investigativos para más de 5 mil de nuestros estudiantes, y ahora en su nueva sede, CRIAS servirá como un Learning Commons y como el primer Student-Centered Active Learning Environment with Upside-down Pedagogies del Recinto (Scale-UP). Felicitamos a la Dra. Carmen Maldonado y al Dr. Carlos I. González por esta admirable iniciativa e invito encarecidamente a todos a que visiten la nueva sede.

## ACREDITACIÓN DEL DOCTORADO EN SICOLOGÍA

También el pasado viernes 15 de noviembre recibimos la visita de los Sres. Jason Washburn, Denny Galvan, y James Maddox de la Comisión de Acreditación de la American Psychological Association. Esto como parte de los esfuerzos iniciados en nuestro recinto para lograr la acreditación el doctorado en sicología con área de énfasis en sicología clínica. Las diversas entrevistas e intercambios con los acreditadores fueron positivos y alentadores. Ahora estaremos en espera del dictamen final sobre esta acreditación. Agradezco a las profesoras Aida Jiménez Torres, Amarilys Muñoz Colón y a la directora del Departamento de Sicología, la Dra. Milagros Méndez y directora asociada, Dra. Frances Ruiz, sus admirables esfuerzos en esta iniciativa en pro de la acreditación